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立足中澳 创业创新

木山项目管理公司，是目前澳大利亚
墨尔本最大的华人控股专业项目管理公
司。截至2017年12月底，该公司管理着60
亿澳元体量项目，累计管理项目总体量 80
亿澳元。而林彤正是这家公司的执行董事。

然而，创业伊始，林彤公司的主攻方
向并不是项目管理，而是建筑设计。但工
作中，林彤团队发现，华人对大型建筑项
目的运营缺乏系统管理经验，文化和地域
差异让很多开发商很难在澳大利亚顺利完
成项目。商机出现了！

机不可失，时不我待。林彤和合伙人
果断创立木山项目管理公司，并邀请有经
验的当地人加入。事实证明，华人开发商
对项目管理需求巨大，因此公司发展迅
速，项目管理金额也从几千万澳元，迅速
提升到几十亿澳元。

骄人的业绩背后是林彤团队不断钻研
的创新精神。“在澳洲，近几年因为劳动
力短缺，建筑周期长，建筑造价逐步上
涨 。” 已 有 几 年 项 目 管 理 经 验 的 林 彤 发
现，预制模块房能有效解决这一问题。因
此，林彤一直不放弃研究模块化房屋在澳
洲的应用。

澳大利亚模块房市场前景广阔。然
而，很多中资企业因不能顺利进入澳洲而
无法分享这个蛋糕。随着“一带一路”建
设的推进，中国技术和产能输出的趋势变
得越发明显，如何打通这个环节呢？

林彤想到了自己的母校，最终，她成

功说服皇家墨尔本理工大学建筑学院负
责人，与木山合作成立了模块化房屋联
合实验室，帮助中资企业高效合规地进
入澳洲市场。“谁掌握这个技术和方法，
谁就掌握了进入澳洲模块化房屋市场的
通行证”，林彤的创意引起了不少中国建
筑企业的兴趣，橄榄枝不断抛来。

2016 年，木山项目管理公司被澳大
利亚维州政府选为优秀企业代表出访中
国 北 京 、 天 津 等 城 市 ， 洽 谈 合 作 。 同
年，在澳大利亚贸易和投资部长的带领
下，与澳大利亚联邦政府和州政府的高
级 官 员 及 澳 大 利 亚 企 业 代 表 一 同 参 加

“澳大利亚周· 中国”。政府的支持为木
山的发展添薪加火。

家风濡染 结缘建筑

去年，爷爷辞世让林彤悲痛万分。爷
爷不仅是陪伴她成长的至亲，更是她从事
建筑行业的启蒙老师。

“爷爷是中国最早一批建筑监理，他从
一个泥瓦匠成长为一个建筑设计师，是我
年幼时最崇拜的人。”立志成为一个像爷爷
一样的人，是她少年时代的梦想。

提及印象最深的建筑，林彤不假思索
地说是大连宾馆。“我出生的地方离那里
很近，爷爷经常晚上带我去附近散步，给
我讲这栋建筑的历史。在童年记忆中，大
连宾馆特别宏伟，像一个城堡，因为上世
纪 90 年代中国的建筑大多是平房，但大
连 宾 馆 却 是 文 艺 复 兴 时 期 欧 式 建 筑 风
格。”林彤说，长大后，虽然去过世界各

地看了各式各样的建筑，包括真正的城
堡，但大连宾馆却在她人生中有着不可替
代的地位。

正是在耳濡目染的环境中，林彤对建
筑产生了特别的亲近感，结缘建筑成了一
件自然而然的事情。

久居海外，乡思百转，建筑也成了林
彤寄托对故乡思念的载体。“中国传统建筑
的美学和构造原理常常令我着迷，因为它
不用任何粘合剂，却可以呈现出一种雅致
庄重的美感，木制建筑的榫卯结构真是世
界建筑文明的瑰宝。”憧憬未来，林彤说，
希望以后可以在澳洲建一座四合院一样的
中式建筑，慰藉夜深人静时常常泛上心头
的浓郁乡愁。

给公司起中文名“木山”是林彤斟酌
良久的结果：“木山有三层意思，一是木头
和山石是两种最基础的建筑材料，木制结
构是传统中国建筑，石头则代表西方建
筑，汇通古今中外是我们的终极追求；二
是木山寓意我们从最基础理解客户需求，
运用中西方前人的智慧将设计、建造和管
理融为一体；三我为自己的华人身份感到
自豪，在澳洲做好一家华人企业是我们的
初心。”

负笈游学 勇敢逐梦

12 年前，还是高中生的林彤，离开故
乡辽宁大连，只身到澳大利亚墨尔本负笈
游学。十数年寒窗苦读，她成绩优异，目
前已是澳大利亚皇家墨尔本理工大学模块
化房屋研究在读博士。

提及留学生涯，林彤最自豪的是两次
“叛逆”经历，那都是她选择的人生坚持。

第一次“叛逆”经历是在留学专业
选择上，父母建议她学会计或者金融等商
科专业，担心她吃不了学建筑的苦，但倔
强的林彤报志愿时却全填了建筑相关专
业。最终，她如愿被皇家墨尔本理工大学
建筑设计专业录取，离成为建筑设计师的
梦想近了一步。

“读建筑设计专业真的很辛苦，但自己
选的路再苦也要走下去。”林彤不后悔当初
选择，也很感激父母的开明和包容。

第二次“叛逆”经历发生在大三下半
学期。林彤在学习了两年半的建筑设计专
业后，毅然决定转学建筑工程专业。因为
她利用课余时间在一家地产销售公司实
习，逐渐了解到终端客户的真实需求，并
发现了自己在建筑项目管理方面的天赋。
比起第一次选专业时的理想主义，这次选
择，林彤更加务实理性。

“当时最大的压力是升学。”林彤坦
言，皇家墨尔本理工大学建筑工程专业每
年仅有50%的学生可以顺利升到下一年。但
不服输的她选择再一次挑战自己。经过不
懈努力，在大学毕业时，她以优异成绩顺
利获得皇家墨尔本理工大学建筑设计文
凭，并以第一荣誉的成绩获得了建筑工程
管理的荣誉学位。

如今，身兼木山项目管理公司和木山
建筑设计公司的执行董事，林彤非常庆幸
自己当年的坚持，双学科背景让她在建筑
行业如鱼得水。更重要的是，明白了坚持
和奋斗的意义，她在社交平台上写道：“越
努力，越幸运，没有什么是偶然。”

1997 年，吴玲军移民巴西，背井离乡到海
外创业，来自浙江青田农村的他，没有资金，
只能白手起家。因为语言不通，连房子都租不
到，后来靠着青田同乡的帮助，才安下家来。
乡亲们赊货给他卖，吴玲军才开始了巴西的创
业生涯。

艰难创业 天道酬勤

吴玲军在巴西从事的第一份工作，就是沿
街兜售商品，也就是巴西华人常说的“提包生
意”。

“提包”是指拉上装满货物的小拖车，到商
业不发达的街区，沿街向住家和店家推销商
品。这种提包生意，沐风栉雨，异常辛苦，不
仅要克服腼腆，还时常遇到货物因没有发票，
而被警察和税务稽察没收充公。但是，作为一
个新移民，他别无选择，只能在辛苦和危险中
累积生存和创业的原始本钱。

两年下来，吴玲军有了一点小小的资本。
1999 年他在廿五街租下一间店面，经营起了服
装小生意。2001 年，吴玲军在服装经营中发
现，服装成本不高，但进货价格不低，如果能
从事服装加工生意，将很有发展前途。于是他
按市面上流行的服装款式，自己采购布料，选
择数家技术好收费低的服装加工厂，加工生产
服装，再批发给店家。由于他生产的服装价廉
物美，不仅受到圣保罗各店家的欢迎，还远销
巴西全国各地。

2007 年，吴玲军凭借敏锐的眼光，看到了
圣保罗布拉斯商业区未来的发展商机。他来到
当时还少有华人涉足的服装街，开设了自己品
牌的服装公司，同时，毅然结束了加工生产服
装的代加工业务，转而从事时尚高档服装进口

贸易。他聘请巴西专业服
装设计师，根据当地市场
流行的款式设计服装，然
后 在 中 国 下 订 单 加 工 生
产。随着一个接一个货柜
的精美服装源源不断进口
到巴西，再批发到全国各
地服装店家，他的服装公
司也成为了华人服装业的
知名品牌。

如今，布拉斯服装商
业 区 店 铺 林 立 ， 车 水 马
龙。就在这片黄金地段，
吴玲军几年前购地建造的
办公大楼，已竣工启用。
这座面积 1300 平方米的五
层商业楼，为他未来事业
更快更大地拓展，奠定了
良好基础。

情系乡梓 关爱侨胞

吴玲军初享安居乐业时，就热心帮助有困
难的侨胞。每当新侨语言不通，或遇到种种困
难时，他都伸出温暖的手，亲自为他们当翻
译，或陪他们到领事馆办理证件。

2016 年，吴玲军接过青田慈善会会长重担
后，更感责任重大。他知道，众人拾柴火焰
高。要想使慈善工作发扬光大，能惠及更多的
需求者，就要吸收更多有志之士参与慈善会工
作。在他的带领下，巴西青田慈善会成员不断
增加，从以前的50多位，很快发展到300多位。

2016 年年底，巴西青田慈善会向家乡青田
捐款 30 多万元人民帀，用于修善学校，捐助敬

老院等。此外，还多次捐助家乡的癌症侨胞以
及生活贫困的侨眷，受到了青田县政府的表彰。

前年，圣保罗发生了红房子商城火灾事
件，巴西青田慈善会联合巴西青田同乡总会，
共捐款 100多万巴币，使 158家受灾中的青田籍
华商受益，解决了火灾后的生活之需和燃眉之
急。

2018 年 3 月 17 日，47 岁的青田籍侨胞陈素
康突然病故，其妻子陈苏燕因无钱交水费电费
被停电断水，生活一度陷入极度贫困之中。吴
玲军得知后，看望慰问了陈苏燕和她的一对儿
女，随后巴西青田慈善会联合巴西青田同乡总
会，一起向陈苏燕捐款4万巴币。

巴西青田慈善会还有很长的路要走，吴玲
军表示，情系乡梓和关爱旅居巴西的侨胞，是
我们义无反顾的责任。

（来源：中国侨网）

华商看中国发展

在习近平总书记的带领下，中国正沿着
适合自身发展的道路前进。中国改革开放 40
年的成就足以说明，中国的政治体制是最适
合中国发展的正确道路。世界上没有标准的
政治体制模式，我们不能照搬西方，中国人
最了解中国需要什么，中国人有能力、有智
慧办好自己的事。

——美国华源国际责任有限公司总裁
蔡成华

新时代的中国政治、经济更加稳定，中
国进一步深化改革开放，推动实现中华民族
伟大复兴的中国梦，实现人们对美好生活的
向往，推动“一带一路”建设，这些都给华
商带来很大的发展机会。

——泰国正大集团资深董事长 谢国民

改革开放 40年，中国取得的经济发展和
社会进步是当今世界的一个奇迹：从经济特
区的成功试验，到全国范围内持续几十年的
高速经济增长；从简单的来料加工制造基
地，到现在的全球电商中心、物流中心和高
科技研发中心，中国的经济腾飞是世界有目
共睹的。

——泰山体育美国总裁 彭寿臣

华商谈经商之道

世界上没有不劳而获的东西，只要你目
标坚定，尽自己能力做好，先苦后甜，就能
实现梦想。

有自信心，有自悟性，有宽大的心胸。
所有问题就好像纠缠在一起的线，如果真的
乱成一团，你只是需要花更多时间来解开
它，天下没有解不开的结。

——印度尼西亚GPI集团董事长 许锦祥

必须明确地知道怎样定位自己的品牌；
树立品牌非短期行为，企业要有长期发展规
划；要注重信誉，一个成功品牌的决定性因
素在于其信誉的权威性；产品质量十分重
要，但质量不是品牌成功的唯一因素；要始
终坚持走品牌经营的模式，只做价值链中最
有价值的事，专注于研发和品牌营销；对于
一个全球品牌而言，品牌是没有国界的，创
立品牌非一日之功，需要数十年不懈努力。

——美国环球集团总裁 朱瑞凯

当我对一件事情进行判断时，不光要看
这件事情的现在，还要看到它的明天，要有
清晰的思路。一个人的学习能力，对于判断
能力有很大帮助。另外，我比较自信，我认
为可以做的事，我会冲破种种困难，不达目
的不罢休。

——日本太阳升集团董事长 吕 娟

市场犹如装满大石块的铁桶，看起来
满，其实石块间有许多缝隙可以装沙子，沙
子装满了还可以灌水。

——菲律宾航空公司董事长 陈永栽

澳大利亚侨商林彤

越奋斗越幸运的青春逐梦人
本报记者 贾平凡

这是一个年轻创业者成长的故事。
下个月，林彤生日将至。对中国人而

言，而立之年，成家立业，意气奋发，是一
个人真正成熟的开始。在此种意义上，她无
疑是同龄人中的“人生赢家”。

身为澳大利亚墨尔本最大的华人控股专
业项目管理公司的执行董事，林彤性格标签
相当醒目：年轻有为，是她留给多数人的第
一印象；亲和友善，她立志成为中澳交流的
桥梁；坚韧自强，东北姑娘骨子里的霸气果
敢与生俱来；笃定自信，面对未来她毫不怯
场，欲以砖石为笔，书写美丽人生。

商 界 传 奇商 界 传 奇

吴玲军：青田侨商的慈善之路
袁一平

图为圣保罗州议会向吴玲军 （右一） 颁发贡献奖。 资料图片

商 论 语 丝

许又声会见菲华青商会访华团

商 机 商 讯商 机 商 讯

近日，中共中央统战部副部长、
国务院侨办主任许又声会见了菲律宾
菲华青商会访华团，寄语青年一代华
商积极融入当地社会，为推动中菲合
作交流再添华彩。

菲律宾菲华青商会成立于 2015
年，现有会员300余人，均为来自菲律
宾各行各业的青年华商。

（来源：广西壮族自治区侨务办公
室）

近日，意大利普拉托华商会第8届
换届庆典暨庆祝华商会成立 21 周年、
新一届会长团就职典礼大会在普拉托
市隆重举行。

庆典大会在庄严的中意两国国歌
中拉开序幕，大会总结了 21 年来普拉
托华商会所走过的历程，审议通过了

第8届会长团工作纲要，确立了拥抱新
时代、再塑华商新形象的商会发展总
目标，顺利完成了新老会长团交替和
会议议程。大会选举产生了普拉托华
商会第 8 届理事会、监事会主要负责
人。周荣景当选为新一届会长。

（来源：中新网）

意普拉托华商会举行换届庆典

日前，湖南省侨商联合会 2018 年
年会在永州举行。市委常委、统战部
长石艳萍致欢迎辞。期间，湖南省侨
商联合会部分企业与双牌县达成战略
合作，将在特色小镇、医疗养生、生
态旅游、养老服务等项目上深化合作。

湖南省侨商联合会是湖南引资引

智的重要平台，目前已有会员单位200
多家，遍布全球几十个国家和地区，
投资兴业触角不断延伸。自成立以
来，湖南省侨商会引资规模过百亿，
成为推动省市经济发展的一支重要生
力军。

（来源：永州新闻网）

湘侨商联合会2018年年会举行

近日，河北省承德市外办主任闫
洋赴北京访问了澳大利亚国际商会。

澳大利亚国际商会首席执行官麦
克·果先生表示将对承德市在澳、新开
拓友城给予大力协助。

双方表示将进一步加强在教育、经济
方面交流与合作，通过澳大利亚国际商会
的桥梁纽带作用，推动承德与澳大利亚、
新 西 兰 适 宜 城 市 建 立 友 好 关 系 。

（来源：中国侨网）

冀外办访澳大利亚国际商会
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